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Personnes présentes : 

✓ Enseignantes : GERARD Séverine, GUINDOT Camille, PIERRE Manon, RUIZ-DESMOULINS 
Laetitia, VIOTTE Oriane, EMONIN Claire (directrice) 

✓ ATSEM : LAIDI Hayette 
✓ Municipalité : RADREAU Sophie (Maire), MARTINO Jean-Luc (adjoint) 

Représentants des parents d’élèves : BAUDIER Mathieu, BILLARD Noémie, FAIVRE Céline, TEKFAOUI    
Najia, TOURNEBIZE Hélène, TOUSSAINT Aline 

✓ Périscolaire : BISSOLI Audrey 
✓ Association de parents « Les p’tits bavanais » : Mr VANNIER 
✓ DDEN :  BAUDIER Dominique 

 

Personnes absentes ou excusées : 
✓ Représentants des parents d’élèves : BEDIGIAN Florence, GERMON Laurine, HISMANS 

Grégory 
✓ RASED (psychologue et enseignante du réseau d’aide):  BODIN Vanessa, BRENDEL Céline 

 

1- Présentation du nouveau Conseil : 

Mme EMONIN rappelle rapidement la composition, le fonctionnement et les attributions d’un 

Conseil d’Ecole avant de faire un tour de table de présentation. Il est précisé que lorsque les 

suppléants des représentants de parents d’élèves sont présents, ils ne peuvent participer au vote. 

Elle indique aussi que les suppléants des parents d'élèves seront néanmoins invités aux trois 

Conseils d'Ecole. 

Mme EMONIN fait part aux membres du conseil d’Ecole que Mme AUER Pamela qui faisait partie des 

parents d’élèves élus (suppléante) a quitté la commune de Bavans aux vacances avec leur enfant Kayden 

scolarisé en PS.  

Nomination du secrétaire adjoint :  Mme TOURNEBIZE Hélène 
 

-Résultats des élections des représentants des parents d’élèves du 13 octobre 2023 : 

Pour la cinquième année, les élections ont eu lieu uniquement par correspondance. 

Sur 202 parents inscrits, il y a eu 107 votants, soit un taux de participation de 52.97% (il était de 

54,42% l’an passé et de 45.45% il y a 2 ans).  
 

2- Effectifs, organisation des classes, présentation des enseignantes : 

Les effectifs prévus pour à la rentrée 2023 : 112 élèves  par rapport aux prévisions de juin  pour la rentrée 

de septembre) (27 PS – 43 MS - 42 GS) 

 Jour de la rentrée : 113 élèves (29 PS – 42 MS – 42 GS) Depuis la rentrée, nous avons perdu 3 élèves et gagné 4) 

 Mme Ruiz-
Desmoulins  Mme Viotte Mme Gérard Mme Pierre 

Mme Emonin 
Mme   

TOTAL 
ECOLE 

 PS PS MS MS GS GS 

 

Nbre d’élèves / niveau  
23 6 19 25 21 20 114 

Nbre d’élèves /classe 
23 25 25 21 20 114 

 

Nbre d’élèves 
par niveau 

PS=29 MS=44 GS=41 114 

Procès-Verbal du 1er Conseil d’Ecole – 2023/2024 

de la Maternelle F.Dolto de BAVANS 
Lundi  6 novembre 2023  à 18h00   
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Prévision pour la rentrée prochaine (septembre 2024): 37 PS  
 

Nouveaux enseignants : 

Cette rentrée, nous accueillons 3 nouvelles enseignantes : Mme Viotte, Mme Pierre et Mme 

Guindot. 

- Mme Viotte a été nommée à titre définitif ; elle est en charge de la classe de PS/MS. 

- Mme Pierre a été nommée sur la classe de GS le 11 septembre ; elle est venue remplacer 

Mme Mahdjoub qui avait été nommée en juin à titre définitif sur notre école, mais qui est 

repartie le 11 septembre dans son ancienne école pour reprendre sa classe qui a été 

réouverte par décision du DASEN.  

- Mme Guindot qui a été nommée pour l’année sur notre école, et qui assure la décharge de 

Mme EMONIN les lundis cette année.  
 

Autres personnes dans l’école : 

- Nous avons 4 AESH sur l’école qui accompagnent des enfants avec des dossiers MDPH : 

✓ Mme BADJI Eveline (le matin) et Mme BATALLIARD Laura (l’après-midi) dans la classe de GS 

de Mme EMONIN 

✓ Mme HERNANDEZ Nadia : le matin chez les PS de Mme RUIZ DESMOULINS et l’après-midi 

chez les PS/MS de Mme VIOTTE 

✓ Mme ZAOUF : 2 matins par semaine dans la classe des PS/MS de Mme VIOTTE. 

- Nous accueillons également pour la troisième rentrée, Mme Brun Laurence qui vient en « aide 

ATSEM » tous les matins, et qui fait également partie de l’équipe d’animation du périscolaire. 

- Nous sommes ravies d’accueillir depuis aujourd’hui Dino SOPPELSA, que nous venons de recruter 

en tant que service civique. Bienvenue à lui. Sa venue va nous aider dans l’organisation de nos 

plannings. Nous pouvons encore recruter un deuxième service civique. 
 

Organisation : 

En début d’après-midi, les PS sont à la sieste jusqu’à 15H, et les MS ont un temps de repos de 

13h30 à 14h15. 

Pendant ces temps de repos, Mme Ruiz-Desmoulins, Mme Gérard et Mme Viotte tournent 

régulièrement (1 ou 2 par classe) dans les 2 classes des GS en prenant chacune d’elle un groupe 

d’élèves en décloisonnement. 

Ensuite, la maitresse de PS (Mme Ruiz-Desmoulins) prend également un groupe de MS de la classe 

de Mme Gérard en décloisonnement de 14h15 à 15h. Mme Viotte quant à elle, repart travailler 

avec les MS de sa classe, avec l’appui de Nadia, l’AESH. 
 

Organisation du temps de travail des ATSEM : 

Nous avons toujours 3 postes d’ATSEM dans l’école, dont 1 reste exclusivement le matin dans la 

classe de PS de Mme Ruiz-Desmoulins et 1 deuxième dans la classe de PS/MS de Mme Viotte.  

Mme Gérard est également accompagnée d’une Atsem toute la matinée, grâce à la présence de 

Laurence qui vient en renfort tous les matins. 

La dernière ATSEM partage son temps entre les 2 dernières classes de GS. 
 

Organisation des APC : 

Les APC ont lieu les soirs après la classe, de 16H30 à 17H15, les lundis et jeudis. 

Cette année nous utiliserons essentiellement ces temps d’apprentissages supplémentaires pour 

renforcer les activités autour du langage (oral et écrit), mais aussi autour des mathématiques et 

phonologie et écriture cursive (pour les GS). 
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3- Règlement Intérieur : 

- Suite aux évènements tragiques à Arras, en octobre dernier, où un enseignant a perdu la vie 

après avoir été agressé par un ancien élève et où 3 autres personnes ont été blessés, il nous 

a été demandé de compléter notre règlement intérieur en ajoutant en préambule un texte 

de la note de service du 31/08/2023 pour renforcer les Valeurs de la République.  

(cf règlement intérieur en page annexe) 

- Nous remarquons une croissance très importante du nombre de parents qui demandent à 

emmener ou récupérer leur enfant pendant le temps scolaire, pour diverse raison (RDV 

médical, orthophoniste, convenance personnelle…). De ce fait, toute la journée, c’est Mme 

EMONIN, en plus de répondre au téléphone qui doit gérer ses allers/venues, et qui plus est 

n’est pas toujours assistée d’ATSEM. De ce fait, son travail en classe est sans arrêt interrompu 

par ces interventions incessantes de parents qui amènent ou veulent récupérer leur enfant. 

De plus, rappelons que « L’instruction est obligatoire pour les enfants à partir de 3 ans. De ce 

fait, aucune entrée ni sortie des élèves pendant le temps scolaire ne sera pas autorisé. » 
 

        Approbation de l’ajout de ces 2 nouveaux points dans le RI de l’école à l’unanimité. 

 

4- Sécurité et PPMS : 

✓ Sécurité :  

Depuis quelques semaines et aux vues de l’actualité, le vigilance « Attentat » s’est renforcée. Nous 

redoublons de vigilance aux accueils et sorties de classe avec l’enseignante qui est de « porte » et 

nous réduisons au maximum les entrées et sorties pendant le temps scolaire en évitant les entrées 

par ouverture à distance de la porte. En effet, le visiophone est bien pratique, mais nous ne voyons 

que très peu les personnes qui sonnent car les visages sont à contre-jour et nous ne pouvons pas 

identifier les personnes sur le visiophone.  
 

✓ PPMS : 

• Le PPMS a été remis à jour, avec quelques compléments d’informations (nouvelles 

enseignantes, AESH…). Chaque enseignante a revu les marches à suivre en fonction des 2 

documents « risques majeurs » et « Attentat- Intrusions ». 

• Un premier exercice incendie a eu lieu le lundi 25 septembre 2023. Les enfants de l’école et 

ceux de la crèche ont participé à cet exercice incendie. Sortie en 1min 32s : RAS. 

• Un exercice « attentat » aura d’ici la fin de l’année ; la date sera fixée par l’Inspection 

Académique. 
 

5- Evaluation d’Ecole : 

L’an passé notre école a été choisie pour réaliser son évaluation. (Comme toutes les écoles qui 

dépendent du collège de Voujeaucourt).  Cette auto-évaluation a donné lieu à un rapport 

synthétique transmis à 2 évaluateurs (Mme PETER Charlotte, directrice de la maternelle Maurice 

RAVEL de Montbéliard et Mr LACOMBE Lionel, principal du Collège Lou Blazer) qui ont mené 

l’évaluation externe.  
 

Nous avons reçu le bilan de notre évaluation la semaine des vacances, le 6 juillet 23, mais nous 

n’avons pas encore eu de retour direct de l’Inspecteur en charge de notre dossier.  Nous vous 

ferons part de ce retour au prochain conseil d’école.  

Mais cette année, nous allons devoir réaliser un nouveau projet d’Ecole en relation avec le constat 

établi par l’évaluation de nos 2 écoles de Bavans. 
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6- Périscolaire : 

L’équipe d’animation est stable cette année sur le site de la maternelle. 

Le périscolaire compte 82 inscrits cette année avec en moyenne 60 enfants inscrits en moyenne 

tous les midis. La municipalité a changé de prestataire pour les repas en se tournant vers « API 

Restauration » depuis septembre. La Municipalité et les enfants sont ravis du changement. 

Au niveau des activités du périscolaire, Mme Bissoli, responsable du Service Enfance, explique que 

les activités du périscolaire du soir respectent le rythme des enfants en les laissant assez libres dans 

le choix des activités. 

Pendant les vacances d’octobre, 36 élèves ont fréquenté le centre, et tout s’est bien passé, même si 

la météo n’a pas été très clémente. 

 

7- Projet, sorties et spectacles prévus : 

 

✓ La fête du goût : 

La semaine avant les vacances, l’école a célébré la fête du goût avec tous les élèves. Cette année, 

nous avons mis à l’honneur « les fruits » : avec la pomme, la banane, l’ananas, la poire ainsi que la 

noix de coco.  

Chaque classe a choisi son fruit ainsi qu’une recette pour le mettre à l’honneur.  

Le lundi 16 octobre, les élèves ont cuisiné et préparé de bons gâteaux pour les autres classes. 

Le lendemain, tous les enfants se sont rendus à la salle des fêtes pour déguster les pâtisseries de 

chaque classe. 

Ce fût un moment convivial, très apprécié par tous, petits et grands. Nous remercions les parents qui 

sont venus nous accompagner lors de cette manifestation.  

L’équipe enseignante remercie les enfants pour leur travail, mais aussi les papas qui nous ont aidé à 

ranger et nettoyer la salle après le goûter, accompagnés par nos ATSEMS dévouées 

En espérant que tout le monde se soit bien régalé ! 
 

✓ L’ADEC : Visite de l’illustrateur « Jerôme PEYRAT »:  

Jeudi 19 octobre, les élèves des classes de GS et de MS de Mme Gérard, ont eu le privilège d’accueillir 

Mr Peyrat, illustrateur alsacien d’albums de jeunesse.  

Après avoir répondu aux nombreuses questions des enfants concernant son métier, les enfants ont 

eu la chance de découvrir des maquettes de ses albums expliquant ainsi son travail. Ensuite, il a 

réalisé un atelier pour mettre en action et en création les enfants après leur avoir expliquer comment 

dessiner des animaux à partir de formes géométriques. Ainsi chacun a pu se lancer dans une 

créativité, en découpant et assemblant des formes géométriques donnant ainsi naissances à de 

nombreux petits animaux en papier.  

Quelle belle après-midi ! Tous les enfants ont été emballés par cet atelier. Merci à Mr Peyrat et à la 

Municipalité qui s’est inscrite à l’ADEC pour permettre aux classes des écoles de recevoir un auteur 

ou illustrateur.  
 

✓ Le livre élu : 

Cette année encore, les 5 classes de l’école se sont inscrites au livre élu ; ce qui permettra à chacun 

de nos élèves de découvrir des nouveaux albums de jeunesse et de participer à l’élection du meilleur 

livre de l’année. L’inscription nous permet de toucher une petite subvention d’environ 50 à 80 euros 

en chèques-lire afin d’acheter ces nouveaux albums. 
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✓ Association « TU ME LIS » : 

Cette année nous avons renouvelé le partenariat avec l’Association « TU ME LIS » qui intervient dans 

toutes les classes 1 fois/mois. L’objectif principal est de permettre aux enfants d’accéder à la 

littérature de jeunesse avec des parents afin de transmettre le « plaisir de lire » aux petits et aux 

grands.  

L’activité débutera la semaine prochaine. Un planning des interventions de l’année a été distribué 

pendant les vacances afin de permettre aux parents qui le souhaitent de participer en s’inscrivant. 

Tous les parents sont les bienvenus. Merci pour votre implication. 
 

✓ L’USEP : 

2024 étant l’année des jeux Olympiques, toutes les classes de l’Ecole ont choisi de s’inscrire à l’USEP. 

C’est une association qui organise des rencontres sportives entre les écoles inscrites et ceci dans 

différentes disciplines que les enseignants choisissent pour leurs classes, en fonction de leur projet 

et aussi de l’âge des enfants. 2 rencontres par classe, avec pour choix principal, jeux collectifs, 

gymnastique, orientation (au Mt Bart), athlétisme.  

L’adhésion à l’USEP coute à l’école :  

- Licence enfant : 7,80 € ou 11,80€ (avec 2 transports Bus) 

- Licence adulte : 19€ ou 23€ (avec 2 transports Bus) 

          Pour l’école : (11,80 x 114) + (23 x 5) = 1460,20€ 

Nous espérerons que la Mairie pourra nous aider à financer une partie de ce projet d’Ecole. 

Lors de ces sorties nous aurons besoin de parents accompagnateurs. Merci d’avance. 
 

✓ Passage du photographe : 

« HORSEPIAN Studio » de Héricourt viendra prendre les photos de classe jeudi 9 novembre. Ainsi, 

nous pourrons proposer aux familles en plus de la traditionnelle « photo de classe », une vente 

d’objets à l’effigie de leurs enfants : calendriers, cadres, mugs, porte-clés…. 
 

 

✓ Le téléthon : 

L’école a été sollicitée encore cette année par l’amicale des Associations afin de participer au 

Téléthon. Ainsi, les enfants seront conviés à venir chanter quelques chansons à la salle des fêtes de 

Bavans, accompagnés de leurs parents, le vendredi 8 décembre.   

Une information plus détaillée sera distribuée prochainement. 
 
 

✓ Spectacle de Noël : 

L’équipe enseignante a réservé un spectacle de Noël pour nos élèves, le matin du mardi 5 décembre.  

Il s’agit de la compagnie « Les Mariottes » avec un spectacle de marionnettes sur le thème de Noël 

intitulé « Un cadeau tombé du Ciel ». 

Nous remercions la Municipalité qui nous prête la salle des fêtes pour assurer cette représentation. 

Nous proposerons également une autre date pour faire un goûter de Noël en présence du Père Noël ! 
 

✓ Sorties « Forêt » : 

Mme Viotte va organiser pour sa classe des sorties en forêt sur la commune de Bavans pendant 

l’année scolaire, à raison d’une sortie par mois, si la météo le permet. La sortie prévue la semaine 

avant les vacances a été annulé du fait de l’absence de la maîtresse.  
 

✓ Tandem Solidaire: 

Mme EMONIN a inscrit sa classe dans un « Tandem Solidaire » associant sa classe à l’association GREF 

(Groupement des Educateurs sans Frontières), à travers un projet sur le sport et les jeux collectifs. 
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L’association a mis la classe de Mme EMONIN en relation avec une classe du BENIN pour travailler 

sur ce projet. Un budget de 500 € devrait être alloué si le dossier est accepté, pour accompagner ce 

projet. 
 

✓ Classe découverte : 

Cette année les 2 classes de GS préparent un projet pour partir en classe découverte. Mme EMONIN 

est heureuse de pouvoir emmener la deuxième classe de GS et remercie Mme PIERRE de bien vouloir 

partir avec elle. Une réunion d’information aura lieu jeudi 9 novembre afin de présenter le projet 

pédagogique ainsi que le projet financier aux familles. La classe découverte aura lieu à Mouthe, et 

sera à dominante « Piscine », mais le Centre n’est pas encore totalement choisi par les enseignantes.   

 

8- Coopérative scolaire : 

Le solde du compte au 31 août : 3395,47 €        

Remarque : un chèque de 2097,66 € de la classe découverte des GS de l’an passé n’a pas été débité 

par les PEP ; il a été perdu en Banque. Ils ont demandé que l’on fasse faire opposition au chèque pour 

en refaire un.  
       

CREDIT : 

- Versements coopérative (parents) : 1OO2€ (soit 83 élèves sur 114 ; soit environ 72,8 % des 

parents ont réglé la coopérative) 

- Virement Mairie budget bus : en attente 

- Don de l’association des P’tits Bavanais : 575€ 
 

DEBIT : 

- Cotisation OCCE +assurance + gestion comptes : 304,10€ 

- Achat de livres pour le livre élu : 212,35€ 

- Achat de livres pour l’ADEC : 299,14€ 

- Abonnement Ecole des Loisirs (Titoumax - Minimax – Kilimax) :  116€               

- Achat de livres pour les cadeaux de Noël des élèves : 124.45€ 

- Achat d’une relieuse électrique : 322,56€ 

- Achats fournitures fête du goût : 117,36€ 

- Acompte spectacle de Noël : 224€ 

- Abonnement association « Tu me lis » : 30€ 

- USEP Inscription école : 1460,20€    

 

9- Travaux  : 

- Pendant les vacances de la Toussaint, la Municipalité a continué les travaux de rénovation de 

peinture dans le couloir côté GS. Une salle de la restauration a également été repeinte. 

Un grand merci à la municipalité et aux jeunes pour ce travail de rafraîchissement. 

 

- Les 3 vidéoprojecteurs livrés à la pré-rentrée de septembre, ont été installés pendant ces 

vacances ainsi que 3 tableaux blancs, dans les 3 classes non équipées. Les maîtresses et les élèves 

ont pu découvrir ce très beau matériel ce matin. Les enseignantes vont maintenant essayer 

d’obtenir une formation par le conseiller pédagogique de circonscription en charge du 

numérique afin d’optimiser l’utilisation de ce nouveau matériel.  

Un grand merci à la municipalité pour nos élèves. 
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- Un grand merci également à la Municipalité pour les barnums réinstallés à la rentrée dans notre 

cour, qui ont permis de se protéger des fortes chaleurs des mois de septembre et octobre 

ressenties dans la cour. Nous les avons également appréciés lors des jours de pluie ou la surface 

abritée était également plus importante.  
 

- Le projet de rénovation de la cour de récréation est toujours d’actualité : le projet a pris du 

retard, car lorsque les demandes de subventions ont été déposées, la Mairie a découvert qu’il 

fallait déposer un permis de construire pour installer les jeux ainsi que les ombrières avec un 

dossier réalisé par un architecte, reculant ainsi la date des travaux.  

Le projet devrait se réaliser en 2024. 

- Mme EMONIN va transmettre à MR MARTINO des tracés de jeux de cour pour modèle à réaliser 

dans notre cour. 
 

10- Intervention de Mr Vannier, président de l’Association « des pt’its bavanais » : 

Mme Emonin remercie l’association pour le chèque de 575€ transmis à l’Ecole début septembre.  

Mr Vannier explique que les 2 ventes déjà organisées en ce début d’année scolaire ont plutôt bien 

fonctionné et que l’association allait certainement transmettre un nouveau chèque pour les 2 

écoles. Mr Vannier remercie tous les parents d’élèves qui ont participé aux ventes pour les écoles. 

- Le 3 décembre aura lieu le marché de Noël organisé par l’Association, le dimanche 3 décembre 

de 10H à 18H. Mr Vannier propose aux parents d’élèves de GS dont les 2 classes vont partir en 

classe découverte, de tenir un stand lors de cette manifestation pour vendre des gâteaux au 

profit des classes découvertes. 

- En février/mars, une vente de produits de « la Maison du Bocal » sera organisée. 

 
11- Questions diverses des parents : 

 

✓ Serait-il possible d’installer dans le vestiaire des PS des casiers pour permettre aux enfants 

de ranger leurs affaires : sac/bonnet/écharpe…. 
 

Le peu de place dans le couloir ne permet pas d’en installer. La longueur du mur coté PS est de 3m50. 

Si on doit diviser en 30 (capacité d’accueil), cela reviendrait à mettre des casiers de 10 cm sans 

compter l’épaisseur du bois. 

Cependant, Mme Ruiz Desmoulins propose de mettre en place des « boites de change » individuelles 

au nom de chaque enfant (contenant un change complet de l’enfant) qui seront stockées dans la salle 

de sieste, ce qui permettra d’alléger les sacs des enfants stockés aux portes manteaux. 

 

Fin du Conseil : 20H30 

 

Mme EMONIN Claire                  Mme TOURNEBIZE Helene  

           Directrice             secrétaire-adjointe 

 

 

 

 

 

 

 


